

Palabras introductorias

PALABRAS
INTRODUCTORIAS

María Emilia Orden

Directora del *Anuario. Nueva Época*

Enrique Basabe

Secretario del *Anuario. Nueva Época*

Aída Arias

Jefa de Redacción del *Anuario. Nueva Época*



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons 4.0 Internacional
(Atribución - No Comercial - Compartir Igual) a menos que se indique lo contrario.

El *Anuario. Nueva Época* entrega este nuevo número integrado con los aportes de investigadores, docentes, graduadas, graduados y estudiantes que participaron de las XXVI Jornadas de Investigación de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de La Pampa bajo el lema “Narrativas y propósitos de la investigación: construir, comunicar, incluir”. En este sentido, y acorde al espíritu de pluralidad de voces que confluyen en esta publicación, los artículos, comunicaciones, reseñas, ensayos, conferencias y proyectos de prácticas comunitarias presentes en este número son una muestra de la diversidad y amplitud de temas, intereses y propuestas de la comunidad que integra nuestra Facultad de Ciencias Humanas.

Pero aquello que en el 2023 era un territorio afianzado de proyectos, personas en formación y profesionales entregados a temas relevantes a nivel regional, hoy resulta ser un espacio de incertidumbres. Una vez más nos encontramos con un gobierno nacional que está llevando adelante no solo uno de los ajustes económicos más cruentos en décadas, sino, también, el desmantelamiento de los organismos científicos, la paralización de la actividad académica y el desfinanciamiento de las universidades.

En la larga trayectoria que ostenta esta publicación en el grupo de revistas de nuestra Facultad, se han compartido análisis sobre los conflictos económicos y políticos que en el devenir de la historia reciente han afrontado el sistema educativo y el científico, así como los impactos de las políticas neoliberales en áreas tan sensibles para la sociedad en su conjunto. Y, nuevamente, esta publicación resulta una fuente histórica para tan fatales continuidades.

Quienes sostenemos, producimos y editamos las revistas en el portal del CERAC lo hemos hecho desde la entrega absoluta pero con la férrea convicción en la difusión de la ciencia y en el valor de todos los aportes; desde quienes inician hasta aquellos y aquellas consagradas en su área de experticia, que encontrarán un espacio abierto para comunicar sus resultados, expresar opiniones y compartir lecturas.

Hoy vemos imposible seguir por este camino. Además de la pérdida del salario docente, asistimos a la quita de todo subsidio para auxiliares técnicos, por lo que las revistas académicas y científicas se encuentran en la zozobra, pues quienes conforman sus equipos de redacción deben buscarse otros trabajos remunerados para subsistir, además de reasignar su tiempo en pos de sostener sus múltiples compromisos y responsabilidades.

Nuestra continuidad es incierta en este panorama y entendemos que será responsabilidad del conjunto de los actores que conforman la educación superior el bregar por una educación pública, laica, gratuita y de calidad, así como por los proyectos de difusión de sus investigaciones que se piensen desde la integración y valores regionales y no desde las agendas que privatizan el conocimiento o lo restringen a intereses foráneos.

Es nuestro deseo que no prosperen estas ideas y que podamos fortalecer una publicación que ha sido insignia de la difusión de la investigación y las ideas de nuestra Facultad, la Facultad de Ciencias Humanas.

María Emilia Orden, Enrique Alejandro Basabe y Aída Arias.

Equipo de Redacción.